

NEWSLETTER 38 – 10 2012

--- English below ---

>Falls Sie den Newsletter abbestellen wollen: bitte Email retour mit dem Betreff "Newsletter OFF".

Publikationen

- Waller, G., Süss, D. (2012). Handygebrauch der Schweizer Jugend: Zwischen engagierter Nutzung und Verhaltenssucht. [link](#)
- Dahinden, U. Aschwanden, M., Bauer, L. (2012). Verpasste Chancen? Altersspezifische digitale Ungleichheiten bei der Nutzung von Mobilkommunikation und Internet. Churer Schriften zur Informationswissenschaft, 56, HTW Chur. [link](#)
- Dürrenberger, G., Conrad, G. (2012). Exposition durch Mobiltelefone – neueste Erkenntnisse. EMF Spektrum, 2, 2012, 32-35. [link](#)

Die Gesamtliste der Publikationen >[Publikationen](#)

Events

• **Science Brunch 17: "Handy und Internet – Mediennutzung durch Senioren"**

Freitag, 16. November 2012 im Belvoirpark in Zürich

An der Veranstaltung werden die Resultate eines FSM-Projekts vorgestellt, in dem untersucht wurde, ob es altersspezifische digitale Gräben bei der Nutzung der Mobilkommunikation und des Internets. In Impulsreferaten wird auch der gesamtgesellschaftliche Kontext zur Sprache kommen und Erfahrungen mit generationenfreundlichen elektronischen Medienangeboten diskutiert werden. Referierende:

- Prof. Urs Dahinden, HTW Chur
- Prof. François Höpflinger, Uni Zürich
- Dr. Klara Obermüller, Journalistin / Autorin
- Michael in Albon, Swisscom

Jetzt anmelden unter krisztina@mobile-research.ethz.ch >[Details](#) (Anmeldeschluss: 1. November!)

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an: Krisztina Meya (Tel 044 632 59 78)

- **Jubiläumskonferenz: "10 Jahre EMF-Forschung – was wurde erreicht, was wissen wir heute?"**
Die Präsentationen der wissenschaftlichen Referate (Peter Achermann, Martin Rösli, Norbert Leitgeb) sind verfügbar unter: [Jubiläumskonferenz](#) (das Referat von Primo Schär wird demnächst aufgeschaltet).
- **Science Brunch 16: "Exposition durch Mobiltelefone – neueste Erkenntnisse"**
Die Präsentationen der Referierenden (Niels Kuster, Martin Rösli, Peter Grütter, Mirjana Moser) sind verfügbar unter: [Science Brunch 16](#)
- Die **Agenda** mit Veranstaltungshinweisen >[Home](#)

Intern

- **Der VSE ist neue Trägerorganisation der FSM**
Der VSE (Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen) ist als Trägerorganisation der FSM beigetreten. Damit werden Fragestellungen im Zusammenhang mit niederfrequenten elektromagnetischen Feldern für die FSM weiter an Bedeutung zunehmen. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit dem Verband.
Link zum VSE: <http://www.strom.ch/de.html>

FSM Zürich, Oktober 2012

-ENGLISH-

Publications

- Waller, G., Süss, D. (2012). Mobile phone use by young people in Switzerland: the borders between engaged use and addictive behaviour. [link](#) (German only)
- Dahinden, U. Aschwanden, M., Bauer, L. (2012). Missed opportunities? A digital divide perspective on age-related differences in the use of mobile communications. Churer Schriften zur Informationswissenschaft, 56, HTW Chur. [link](#) (German only)
- Dürrenberger, G., Conrad, G. (2012). LF exposure from mobile phones – new measurement results. EMF Spektrum, 2, 2012, 32-35. [link](#) (German only)

Complete list of publications >[Publications](#)

Events

- **Science Brunch 17: "Mobile and Internet Communication – media use by elderly people"**

Friday, November 16, 2012; Hotel Belvoirpark, Zürich (Language: German)

Presentation of the results of an FSM-project about age-related differences in the use of modern ICT-media. In short comments the focus will be opened from the digital divide perspective to the overall societal viewpoint, and existing experiences with media services tuned to the needs of elderly people will be presented. Speakers:

- Prof. Urs Dahinden, HTW Chur
- Prof. François Höpflinger, Uni Zürich
- Dr. Klara Obermüller, journalist / author
- Michael in Albon, Swisscom

Registration: krisztina@mobile-research.ethz.ch > [Details](#) (Deadline: November 1)

For queries please contact: Krisztina Meya (Tel 044 632 59 78)

- **Decennial FSM Conference: "10 years of EMF research – lessons learnt"**

The presentations of the scientific part of the conference are now available on our website: [Jubiläumskonferenz](#) (the presentation of Prof. Schär will be uploaded in due course).

- **Science Brunch 16: "Exposure to Mobile Phones – latest insights"**

The presentations by Niels Kuster, Martin Rössli, Peter Grütter and Mirjana Moser are now available on our website: [Science Brunch 16](#)

- **Agenda** and calendar with selected events > [Home](#)

Internal

- **VSE supports FSM**

The Swiss Association of Electricity Companies (VSE – Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen) is a new FSM supporting organisation. This membership will further the FSM activities in the field of ELF EMF. We warmly welcome VSE and we are looking forward to our collaboration. Link to VSE: <http://www.strom.ch/de.html>

FSM Zurich, October 2012